



第9号

田代小だより

令和7年1月10日

児童数131名

愛川町立田代小学校

発行責任者 木村信一郎



令和7年になりました。本年もよろしくお願いたします。

年末年始は各ご家庭でいろいろお話をしたり遊んだりする機会をもつことができたのではないかと思います。我が家は社会人になった息子と高校生の娘、妻と僕の4人で暮らしていますが、本当に久しぶりにトランプをしました。単純なババ抜きが案外かなり盛り上がり、楽しかったです。また、年始に買い物をしたら、おまけに何故か競技用の本格的なけん玉をもらいました。持ち帰ったところ、これまた意外にも皆が喜び、けん玉大会になりました。落としてばかりで勝負になりませんでした。あとは誰かが某TV番組を見て仕入れてきたゲーム PICO PARK。協力プレイで頭や手先はずいぶん使いましたが、運動不足は解消できません。家族でちょっと散歩して空を見上げるくらいが運動でした。

さて、冬休み中のお天気はほとんど晴れでした。散歩に出て空を見上げると太陽が輝いています。この太陽に米航空宇宙局 (NASA) の探査機パーカー・ソーラー・プローブが近づき、最接近記録を更新したというのは、クリスマスのとてもエキサイティングなニュースでした。最大時速69万 km 余りで移動し、コロナと呼ばれる外縁の希薄な大気を飛行しながら982℃の温度に耐え、12月24日に太陽の表面からわずか610万 km の距離に到達しました。今月末には最接近通過で得たデータを地球に送り返し始めます (NASA のHP「Eyes on the Solar System」より)。出てくる数字が普段使うのとかけ離れていて、イメージしづらいですね。時速69万 km だと、1秒で愛川町から名古屋辺りまで進みます。太陽地球間の距離は1億5000万 km ですから、その速度でずっと飛んでも10日ほどかかります。時速69万 km は最大時速ですから、実際にはもっと長くかかりますね。その規模で言うと、最接近距離610万 km が「わずか」というのも納得です。太陽地球間の距離全体の4%しか離れていないところまで行っているのです。太陽と地球がバレーボールコートの端と端にあるとしたら、太陽と手をつなげる距離です。610万 km 離れた所に982℃の熱 (金はぎりぎり溶けませんが銀は溶けます) を届ける太陽のエネルギーにも驚きますし、それに耐える探査機が自動車ほどの大きさということにも驚きます。僕が生まれた日にアポロ11号が月に到達し人類が月に立ったのですが、それから55年、いろいろな進歩を見るのは楽しいですね。子どもが大いに力を伸ばして、開発したり謎を解き明かしたり社会を形作ったりと活躍し始めるのが待ち遠しいです。

一人ひとりが自分を認めて、興味関心を掘り下げていけるよう「自分もOK、みんなもOK」な田代小学校を、今年も各ご家庭、地域の力をお借りしてつくってまいります。ご協力をお願いいたします。



<3学期が始まりました!!>

青空の広がる3学期の初日1/8(水)、体育館で始業式を行いました。新しい年を迎えた子どもたちの引き締まった表情に新年の意気込みを感じました。3学期は1年間で一番短いですが、学年の締めくくりと、進級の準備をする大切な学期です。131人のいっちょっ子たちに充実した日々を送ってほしいです。

巳年は、“蛇のように再生や変化を繰り返しながら、柔軟に発展していく年”になると考えられているそうです。子どもたちが、新しい経験や学びを通じ、自分自身を成長させ、蛇のようにしなやかに、変化する環境に柔軟に対応できる力を身につけられる1年になるとよいです。



<始業式>

<下校指導>

給食は十日から



1月の大きな行事としては席書き大会(書き初め)が10日、14日に行われます。15日から17日までの間、廊下に作品を展示しますので、ぜひ、足をお運びください。

<今後の主な予定>

1月

- 10日(金) 給食開始
席書大会1・2・5・6年
児童委員会活動
- 14日(火) 席書大会3・4年
- 15日(水) 漢字検定
書初め展(~17日まで)
- 16日(木) おはなしファンタジー(低学年)
身体測定
- 17日(金) クラブ活動
- 20日(月) 5年親子レクリエーション
- 23日(木) 新入生保護者説明会
おはなしファンタジー(中学年)
- 24日(金) クラブ活動
- 28日(火) わんぱくタイム
3年生消防署見学
- 30日(木) おはなしファンタジー(高学年)
- 31日(金) 児童委員会活動



<花がいっぱい!>

田代小の子どもたちの周りには花がいっぱいです。温かい雰囲気の中で、明るく元気に学校生活を送ることができています。

❀❀ありがとうございます❀❀



<昇降口の生け花>
今月は「桜・松・花キャベツ・スイートピー…」春の気分です。



<花いっぱい活動>
12月に子どもたちが植えたパンジー、ビオラはすくすくと育っています。冬休み中に、どなたかが、水やりなどお世話をしてくださいました。感謝です。

<学校づくりアンケート>

ご協力ありがとうございました。

お忙しい中、学校づくりアンケートにご協力いただきましてありがとうございました。

今年度は、「Sigfy」を使って回答をしていただきましたがいかがでしたでしょうか。おかげさまで、多くの方にお答えいただくことができました。

結果につきましては、後日お伝えいたします。



いっちょっこブログ随時更新中!!



